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本集團二零零五財政年度之綜合營業額及股東應佔

溢利分別為7.39億港元及1.65億港元，比二零零四年

分別增長30%及7.7%。每股盈利為港幣18.39仙，比

2004年增長6.7%。董事會建議宣派末期股息每股3

港仙，全年股息為5港仙。

自一九九三年中國保利集團成為控股股東至今已12

個年頭，本集團經歷過市場的起跌，由一間投資領

域涵蓋熱電廠、船務、地產、光盤生產、電視台以

至保險的綜合性投資企業，轉型為主業定位鮮明、

業務集中在北京、上海、廣州一線城市的房地產開

發企業。過去一年，本集團收購了多個優質房地產

開發項目，這些項目的回報、增值會在續後2-3年反

映。因此，我們對本集團的發展前景充滿信心，而

同時我們明白在轉型過程中，必定充滿挑戰，但在

保利集團及全體股東的信任及支持下，我們信心十

足，完成使命，為公司發展取得成果，為投資者取

得合理的回報。

重大收購活動及重組

本集團把握著目前國內房地產的開發機遇，二零零

五年進行了包括收購保利上海集團、收購天河北酒

店及高級公寓項目、收購廣州洲頭嘴項目等多項收

購活動。使本集團增加土地開發儲備面積約達75萬

平方米，增加可建總樓面面積約達130萬平方米。

王軍先生
主席

賀平先生
副主席
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我們相信，收購保利上海集團，對本集團的日後發展起了不可替代的積極性作用，這也符

合股東的利益。保利集團是由中國國務院國有資產監督管理委員會歸口管理，已被定位為

房地產開發為主業的中央企業之一，保利上海集團經過保利集團多年的培育，在房地產開

發人才、管理經驗、以至市場人脈關係等方面已有堅實的基礎，透過收購，本集團實時獲

取保利上海集團所有開發能力，減少不少成本及時間。本集團是由保利集團控股唯一在境

外上市的公司，面向國際資本市場，而保利集團持有大量土地儲備，為配合本集團的發展，

日後更有機會爭取得到保利集團投放其土地儲備及資源到本集團。在保持一定的收租與經

營性物業的同時，加強住宅類房地產開發。資金調控方面，可在投放大、回收期長的投資

性物業與投資回收期相對較短的開發性物業當中，取得互補及平衡，更有效地利用資金。

收購保利上海集團為本集團提供機會把業務由原來只限於如上海、北京、廣州等一線城市，

擴展至內地長江沿線第二線城市，發展空間更為廣闊。

戰略定位

收購保利上海集團，是管理層考慮到本集團長遠發展的戰略定位，由一間綜合性投資企業

轉變成為一間以房地產開發為主的企業。保利品牌在國內已有一定的知名度，保利地產在

國務院發展研究中心百強房地產品牌評比中，進入全國房地產品牌前五強。本集團的目標

市場是國內中高檔房地產市場，為市場提供高質量的樓宇產品及服務，滿足消費者日益提

高住屋質素的需求。

本集團將保持現有地標性的商業樓宇及國際級酒店的投資組合，致力發展成為中國地產行

業具有領導地位的地產開發集團。

為達到以上目標，本集團將在一線城市開發業務以外，將積極把業務擴展至包括蘇州、重

慶、武漢等長江沿線的第二線城市，以開發物業為主，投資物業為輔。開發物業重點開發

中高檔住宅，投資物業則重點投資具有地標性的建築項目。

我們相信，本集團的成功將建立在有一個清晰的發展定位、有經驗及客觀的管理層、專業

而富有效率的專業團隊，在決策上客觀務實，在執行上一絲不苟，共同為同一個目標進發，

在國家政策及社會經濟發展的配合下，必定能取得成功，為投資者帶來豐厚的回報。
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公司管治

在截至二零零五年十二月三十一日的會計年度期間，本集團一直嚴格遵守載於上市規則附

錄14《企業管治常規守則》中的全部守則條文的規定。

本集團所有董事（不包括執行與非執行董事）的委任均無設有指定任期，本集團章程規定每

年三分之一董事須接受一次退任重選。

因此，本集團認為已採取足夠措施確保本集團的企業管治水平與《企業管治常規守則》中的

規定同等嚴格。

公司前景

收購重組保利上海集團，增強了本集團在房地產開發的人才力量、縮短經驗累積的時間、

擴大了開發土地儲備，也加強了保利集團對本集團的重視及支持，本集團已成為保利集團

境外的重要房地產開發平台。

作為保利集團的地產主要開發平台，本集團當在符合投資者的利益及本集團發展戰略的前

提下，在適當時間，將考慮繼續收購優質的房地產資產，為本集團增加開發實力，同時亦

會適當將投放在非核心業務的資源轉移到房地產開發業務上。

二零零五年是本集團轉捩的一年，是新一篇章的開始。董事會相信隨著收購保利上海集團，

本集團已進入了一個全新的發展階段，逐步展現快速增長的前景。

感謝

員工是本集團重要資產，集團的成功有賴員工的不懈努力。為此，我謹代表董事會和股東，

向過去一年辛勞的員工們，表達誠摯的感謝。




